

DIRECTION DE L'INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION

Date: 31 Octobre 2024

Lieu: Addis-Abeba, Ethiopie

Le financement des infrastructures stratégiques sera au cœur des préoccupations alors qu'Addis-Abeba se prépare à accueillir la Semaine PIDA 2024, prévue pour novembre

Addis-Abeba, Éthiopie – 31 octobre 2024 : l'édition 2024 de la Semaine du Programme pour le développement des infrastructures en Afrique (PIDA) aura lieu du 25 au 29 novembre 2024, au siège de la Commission de l'Union africaine à Addis-Abeba, en Éthiopie. Cet événement stratégique d'une semaine est consacré à l'avancement du programme de développement des infrastructures en Afrique, en s'alignant sur les besoins urgents du continent en matière de croissance durable.

Le PIDA, une initiative clé de l'Union africaine, qui vise à faire progresser les infrastructures et l'intégration régionale conformément aux aspirations de l'Agenda 2063, a joué un rôle déterminant dans la mise en œuvre de projets d'infrastructure régionaux. Les effets de ces projets se font déjà sentir sur tout le continent, comme le montre en détail le rapport de la Commission européenne sur l'état d'avancement de la mise en œuvre de l'Agenda 2063. [PIDA 10-Year Implementation Report](#).

La Semaine du PIDA 2024, fruit d'une collaboration entre la Commission de l'Union africaine (CUA), l'Agence de développement de l'Union africaine (AUDA-NEPAD) et la République fédérale démocratique d'Éthiopie, est organisée sous le haut patronage de S.E. Abiy Ahmed, Premier Ministre. Dans le cadre d'une semaine dynamique en novembre, on aura ainsi l'occasion d'aborder l'Expo 2024 sur la mobilité verte en Éthiopie. L'exposition promet d'explorer des opportunités passionnantes pour attirer les investissements, en présentant les avancées de l'Afrique en matière d'infrastructures à ce jour.

Le thème de cette année est : « Favoriser des infrastructures résilientes et inclusives pour la croissance durable de l'Afrique : Tirer parti du financement transformateur et de l'intégration régionale », met en lumière les progrès réalisés dans les secteurs essentiels de l'énergie, des transports, des eaux transfrontalières et des technologies de l'information et de la communication (TIC). Il s'agit également d'engager un dialogue critique sur les difficultés rencontrées au fil des ans dans la mise en œuvre du PIDA.

L'événement comprend également une variété de sous-thèmes visant à renforcer la coopération multilatérale, à plaider en faveur d'un financement accru des projets d'infrastructure, à faire progresser l'infrastructure numérique, à promouvoir l'infrastructure durable et inclusive, à soutenir les voies de l'économie verte et à faciliter le partage des connaissances entre les parties prenantes, tout en augmentant la visibilité des réalisations du PIDA.

Le PIDA a permis à 30 millions d'Africains d'accéder à l'électricité. Le taux de pénétration des TIC à large bande a dépassé les 25 %, dépassant de loin l'objectif initial de 10 %. En outre,

des milliers de kilomètres de routes et de voies ferrées, existantes ou nouvelles, ont été modernisés et construites, ce qui a permis de créer plus de 160 000 emplois directs et indirects.

Les engagements pris lors de la semaine PIDA devraient permettre d'accélérer la mise en œuvre des projets et d'étayer les possibilités de financement des 69 projets d'infrastructures régionales identifiés dans la deuxième phase du programme, qui nécessitent 16,1 milliards de dollars américain par an.

Ce rassemblement de premier plan devrait attirer plus de 1000 participants venus de tout le continent et d'ailleurs. Des résultats significatifs sont également attendus, notamment un meilleur alignement du développement des infrastructures sur les priorités continentales, des partenariats renforcés, des modèles de financement novateurs et une amélioration des capacités des parties prenantes impliquées dans les projets d'infrastructure. Les présentations de divers projets d'infrastructure prévues devraient permettre d'obtenir des financements et de conclure des accords financiers.

Des résultats significatifs sont également attendus, notamment un meilleur alignement du développement des infrastructures sur les priorités continentales, des partenariats renforcés, des modèles de financement novateurs et une amélioration des capacités des parties prenantes impliquées dans les projets d'infrastructure. Les présentations de divers projets d'infrastructure, prévues durant la semaine PIDA devraient permettre d'obtenir des financements et de conclure des accords financiers.

La semaine du PIDA sera marquée par les discours de hautes personnalités, dont S.E. Abiy Ahmed, Premier ministre éthiopien, S.E. Moussa Faki Mahamat, Président de la Commission de l'Union africaine, S.E. Dr Amani Abou-Zeid, Commissaire aux infrastructures et à l'énergie de la Commission de l'Union africaine, S.E Nardos Bekele Thomas, Directeur Général de AUDA-NEPAD, ainsi que les ministres en charge des transports, des TIC, de l'énergie et de l'eau de l'ensemble du continent. On note également la participation des représentants des communautés économiques régionales (CER), des institutions financières internationales, des banques régionales et de divers partenaires.

Pour plus d'informations sur la Semaine PIDA 2024, veuillez consulter le site <https://au-pida.org/events/>

Pour les demandes de renseignements des médias:

Ms. Bezayit Eyoel | Department des Infrastructures et Energie | Commission de l'Union Africaine | E-mail: BezayitE@africa-union.org